

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES Director: F. Azzati

El Pueblo

ANO XV.-Núm. 5.807 PRECIOS DE SUSCRIPCION En Valencia, al mes...

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

NÚMERO SUELTO 5 CENTS

HOY Toro corrido de Veragua

Se expone en la carnicería de Andrés Alfaro, calle de Entenza, 41.

Sordos

En 300 casos, 300 curas desordenadas, ruidos y zumbidos oídos. Maravillosos resultados. Thompson, 4

El Sr. Cambó y la Solidaridad

HABILIDADES TARDIAS El Sr. Cambó, que también tiene sus arranques desde que le han considerado como el primer discípulo de Maurá, ha resuelto realizar dos actos de positiva resonancia: uno, explicar en el Congreso el verdadero alcance y significado de la Solidaridad, tal y como está constituida hoy.

El Sr. Cambó ha observado que de la Solidaridad no queda más que el nombre, y ha caído en la cuenta sin duda de que es demasiado pronto para destruir la escuela merecida a la cual consiguió elevarse, evidenciando sus notorias habilidades que patentizan, a su vez, las grandes torpezas de aquellos que le siguieron inocentemente.

Existen una porción de motivos que justifican el desprestigio y la desaparición de la Solidaridad. Especificáremos para refrescar la memoria del que leyere: 1.º El programa del Tivoli, del que constituye base fundamental la ley de Jurisdicciones, está incumplido en absoluto.

Se ha dejado pasar más de un año para pedir la derogación de aquella ley, y esto se ha hecho tímidamente, escondidos los diputados solidarios entre los bastidores de la política, no con la gallardía que ostentara el Sr. Cambó en el teatro del Tivoli. Aquella irrupción de bárbaros prometida solemnemente no se realizó. Lejos de esto, el Sr. Maurá fué el árbitro de las decisiones del grupo solidario por medio de su amistad con aquel diputado catalán.

Las naturales divergencias entre la izquierda y la derecha solidaria rompieron el bloque, y no sólo se separaron radicalmente las dos tendencias, sino que ambos grupos se atacaron más de una vez por medio de sus órganos en la Prensa, el Poble Catalá y La Ven de Catalunya.

En las Corporaciones, lo mismo provincial que municipal, se hicieron más hondas las diferencias al observar que los hombres de la «Liga» aparecían como perfectos ministeriales, faltando a compromisos solemnemente contraídos, y apartándose de un modo ostensible de todo lo que significaba democracia y progreso, para venir culto a todo lo arcaico y reaccionario que representa la política del Sr. Maurá.

El proyecto de reforma de la Administración local rechazado por la izquierda solidaria, y aceptado, en cambio, por la derecha, hizo más ostensibles las divisiones entre los dos grupos, evidenciadas éstas por los discursos que pronunciaron los señores Suñel y Cambó, admirable por todos conceptos la oración del primero de dichos señores; la del segundo basada en los equilibrios de costumbre, y en sí es no es despectiva, incluso para sus propios compañeros los nacionalistas republicanos.

El presupuesto de Cultura fué el disolvente definitivo para la Solidaridad. No sirvió el efecto rápido que era de suponer, por que había el Sr. Cambó, aconsejó a sus compañeros que se adhieran al voto de censura contra el alcalde, a pesar de que no es partidario del presupuesto de Cultura, y si lo son los hombres de la izquierda solidaria.

El Sr. Cambó se ha apercibido de esto. Ha sentido el palmetazo de la Audiencia, negándose al procesamiento de cuatro sujetos más por el atentado de Hostafranchs pedido por el jefe de la «Liga Regionalista», en vez de hacer uso de toda su influencia para que la causa fuese elevada a plenario y la juzgase cuanto antes el tribunal popular.

Ve, en fin, el Sr. Cambó que su buena estrella se eclipsa, y sacando fuerzas de flaqueza en el arrieto en que se halla, prepárase a lucir sus habilidades en los dos nuevos actos que proyecta: una reunión magna de solidarios en Barcelona, preparatoria de un discurso que pronunciará en el Congreso, definiendo la verdadera situación y alcance de la Solidaridad.

Pretende, pues, nuevamente el señor Cambó, ejercer de definidor del dogma en representación de todas las fuerzas que integran la deshecha Solidaridad, con nombre de muchos solidarios que no se explican tales atrevimientos ni semejante invasión de atribuciones.

No sabemos lo que opinarán de la actitud del Sr. Cambó los Sres. Suñel, Carner, Hurtado, Corominas y Salvatella, porque los avisados hombres de la «Liga», claro es que han de hallarse de acuerdo con su jefe.

El resultado de la reunión solidaria será curiosísimo y el discurso del señor Cambó, después de esa reunión, más curioso todavía.

Esfamos, pues, en el principio del fin de la Solidaridad.

El final de la comedia será graciosamente satíscico, y el pueblo tendrá ocasión de reír mucho en lo presente y de tomar sanos ejemplos para lo porvenir, en el caso de que pretendieran deslucrarlo una vez más con nuevas promesas.

El incidente de ayer Pérez Moso contra el teniente Seoane

Al ingresar en la enfermería el diestro Fuentes ya le esperaban los facultativos y practicantes.

El capitán de la guardia civil Sr. Sánchez hizo situar ocho números al mando del teniente de dicho instituto D. Antonio Seoane, a la entrada de la enfermería, ordenándole terminantemente que no permitiera, bajo pretexto alguno, la entrada a ninguna persona, sea cual fuere el derecho que alegara para ello.

Las acortadas y terminantes órdenes del Sr. Sánchez fueron rigurosamente cumplidas por el teniente Seoane, y, gracias a ellas, pudo ser curado el diestro sin los entorpecimientos de otras veces, en que por lo reducido del local y la aglomeración de curiosos y amigos de los heridos, apenas si los facultativos y practicantes podían dedicarse a su tarea.

Además, minutos después de ingresar en la enfermería el Fuentes era conducido también a ella el picador Venturini con la cara ensangrentada por efecto de una caída.

Juzguese lo que hubiera ocurrido de no cumplirse al pie de la letra las órdenes del capitán de la guardia civil.

Así y todo aún se congregaron en la enfermería bastantes médicos y practicantes.

Los primeros procedieron a limpiar la herida al Fuentes y a ligar las arterias rotas.

El diestro daba agudos gritos, pues la operación, que duró un buen rato, debía resultar dolorosísima y además no se escaseó medio para evitar una posible infección.

Y llegamos ya al incidente. Cuantas personas intentaban penetrar en la enfermería eran recibidas con exquisita corrección por el teniente Seoane, quien repetía las órdenes recibidas.

desconcertarse el oficial—no podría permitirle la entrada hasta que mi superior me lo ordene.

—Su superior—replicó colérico y descompuesto D. Jenaro—soy yo.

Y volviéndose a los que le acompañaban, díjoles con sonrisa forzada: «Esperen ustedes y verán éste. ¡Qué caramba, Roma no se hizo en una hora!»

—Dispense usted, caballero—repetía el oficial—no puedo...

—He dicho que soy el gobernador. Y deteniendo esto, dió un empujón al teniente, quien vaciló algunos pasos.

Pálido, con la palidez propia de un militar que se ve zaramando con desamparo estando de servicio, por un hombre que se dice gobernador, el oficial puso mano en la empuñadura del sable, al propio tiempo que replicaba:

—Si usted no respeta el uniforme de este Instituto no puede ser el gobernador, y si vuelve usted a poner la mano en él habré de acordarme de que soy un oficial del Ejército y llevo un sable para defenderme de cualquier agresión o hacer que sea respetado el honroso uniforme que veo.

El público coreó con un rumor de aprobación las palabras del oficial.

El de Tafalla, amarillo como la cera y balbuciente, comprendió que había cometido una atrocidad al dar el empujón al teniente.

Los guardias por su parte formaron doble línea frente al oficial, dispuestos a protegerle, y el público volvió a expresar su satisfacción por la lección dada.

—Queda usted arrestado, suspendido, separado del cuerpo—decía colérico don Jenaro al teniente Seoane.

Este no contestó; pero el público empezó a dar muestras de impaciencia y gracias a la oportuna intervención del capitán Sánchez no oyó algo desagradable del de Tafalla.

Es decir, al oyó. Porque después de ser relevado el teniente Seoane por su capitán, habiase retirado unos pasos y el gobernador contaba, mixtificándolo, desde luego, lo ocurrido a algunas personas significadas.

Ya ve usted—decía a un pundonoroso capitán de artillería—hasta llegó a amenzarme con darme un sablazo...

—¿Pero no se lo dió?—replicó el capitán.—¡Hombre!...

—Pues hizo muy mal. Debí dárselo. (Auténtico.)

El gobernador ensayó una sonrisa y desapareció, convencido de que si permanecía mucho tiempo allí, iban a decirle «en confianza» cuatro verdades.

en la calle de la Lealtad, núm. 12, bajo.

2.º El personal de estas oficinas al recibir las ordenaciones entregará a cada señor representante una tarjeta de entrada al local en donde se celebre la Asamblea.

3.º Para dar lugar al orden con que debe llevarse la organización de los trabajos, se ruega a los señores representantes que verifiquen la presentación de ordenaciones y recogida de tarjetas en los días 18 y 19 del actual, desde las nueve de la mañana hasta las siete de la tarde, en las oficinas de la secretaría del partido.

4.º Las sesiones de la Asamblea se verificarán a las diez de la mañana, en el teatro Romea, calle de Carretas, núm. 14.

¿Fascinan las serpientes?

Está muy extendida la creencia de que las serpientes pueden fascinar a su presa para apoderarse más fácilmente de ella, y esta creencia no sólo se encuentra entre el vulgo, sino también entre los naturalistas. Dijo éstos, uno creen debida la fascinación a énfasis narcóticos, otros a una influencia óptica parecida al hipnotismo, y hay quienes suponen que todo ello no es más que consecuencia de la temeridad de los animalillos víctimas del ofidio.

Todas estas opiniones son igualmente equivocadas; observaciones recientes hechas con ofidios de distintas especies prueban que no hay tal fascinación, y que, al contrario, el reptil evita y teme siempre el verse frente a frente con su víctima.

Por regla general la serpiente aprovecha el momento en que la presa está a poca distancia suya.

Entonces levanta poco a poco la cabeza, se aproxima sin ruido hasta tener la presa a su alcance, y en un movimiento rápido como un papirato, le tira un mordisco, retirándose en seguida. La víctima procura invariablemente huir; pero el veneno surte rápidamente su efecto, y el pequeño animal, atontado y sin fuerzas, empieza a dar vueltas y saltitos en torno de su enemigo. Estos movimientos de la víctima son los que han hecho pensar en una fascinación hipnótica a los observadores que, por lo rápido, habían soñado de ver el primer ataque.

Lo general es que el ofidio, mientras observa atentamente a su víctima, levanta a veces la cabeza para morderla otra vez; pero nunca lo hace hasta que la va enteramente desfallecida; entonces se apodera definitivamente de ella.

Los colmillos de estos reptiles no tienen raíces, sino que terminan en un saquillo de veneno y están unidos a la mandíbula por medio de ligaduras que les permite moverse. Esta disposición dificulta que el animal pueda asegurar la presa al primer mordisco.

El reptil se contenta, por consiguiente, con morderla ligera y rápidamente para inyectarle el veneno y después espera a que la víctima pierda las fuerzas para hacerse dueño de ella sin necesidad de lucha.

«Sangre y arena»

La novela y la fiesta nacional.—El buen aficionado.—El cuarto de la fonda.—Un mozo de estochos.—¿Reverte? ¿Espartero? ¿Antonio Fuentes?—¡Dad tranquilos y a caer!...—La clave.

Ninguno de los escritores españoles de altura se había atrevido a acometer el empeño de una obra relacionada con lo más típico y castizo que hay en este país, con las corridas de toros.

Es muy posible que muchos se hayan encariñado con la idea y la hayan desechado por falta de conocimientos en la materia, aunque hayan fugido despreciar lo que dicen que desprecian casi todos los espíritus cultos; pero en realidad ha traído a muchos la dificultad para documentarse.

Yo no sé si Blasco Ibáñez es aficionado a toros. Si no lo es, lo parece en muchos de los pasajes de «Sangre y arena», en los que se ve, no a uno de esos discutidores de café que llevan al dedillo las contratas de Bombita y Machaquito, los cambios de personal en la cuadrilla de Quinto y demás innecesarias minucias, sino a un buen observador o a un escritor de conciencia, que ha procurado documentarse para escribir su popular libro.

Quien siga paso a paso el curso de ésta, lo primero que se encuentra es un trozo de tangible realidad al relatar cómo pasa el torero las cinco o seis horas antes de la corrida.

que no habrían pasado en otros tiempos.

La preparación de la plaza para hacer correr un toro no la describiría mejor el técnico más competente.

En la descripción de un acoso de reses encontrarán los que se fijan en mínimos detalles alguna fantasmagoría, como exorcisión, puede haber sido, realidad algún día pero la faena de acosar está vista y reflejada exactamente.

Las conversaciones que sobre la oría de reses sostienen los ganaderos en el Circolo de los Cuarenta y cinco son también reflejo exacto de la más pura realidad, y si alguien cree que es pura fantasía lo del toro Coronal, que se refiere el marqués de Morafina, está equivocado. En la plaza de Barcelona se hizo hace unos dieciocho años un toro llamado Culebro, al que, cuando estaba iritado y fastigado después del castigo de varas, llamó un vaquero o mozo de plaza apodado Salerito, que había estado unos meses cuidando en los corrales al ganado. El toro se llegó a él paso a paso y se dejó acariciar, tocar el hocico y otros excesos que no podían permitirse los toreros en aquel momento. Salerito se retiró del redondel llorando y apenado al ver que seguía la lidia del noble bruto.

Muy bien estudiada está la psicología del público de sol, que antes había hecho un ídolo de Gallardo, y cuando le ve riño y amigo de señoritos le silba y abronca en cuanto se desduda, y no le perdona el más leve movimiento mal hecho. Sin que sea necesario citar nombres, ahora mismo se observa este fenómeno en una gran parte de los asistentes a la plaza de Madrid.

También ha visitado el autor de «Sangre y arena» la casa de un torero cuando está postrado por una importante cornada. Aquella tortulia, en la que no se habla sino de toros y en la que no falta la botella de vino oloroso para obsequiar con una copita a los visitantes, es una fotografía exactísima. Y da una prueba de erudición taurina cuando pone un boca del doctor Ruiz y del Nacional la disonancia acerca de si la fiesta de toros es progresiva o regresiva, y hablan de Juan León y el Sombrerero, liberal exaltado el primero y absolutista acérrimo el segundo. De paso hace historia y en ella no hay fantasía de ninguna clase.

Hay un pasaje de mucha gracia, cuando Gallardo vuelve borracho a su casa una noche y al encorzar en su despacho se dirige a aquella cabeza diseada de un toro que en cierta plaza le dió mucho que hacer y lo tuvo apereado. El hecho es absolutamente histórico. D. Aurelio Ramírez Bernal cuenta en su libro «Vida taurina» de Lagartijo, que el gran Rafael Molina pasó la pena negra para, estorgando un toro de Anastasio Martín en la plaza de Málaga. Después de veinte minutos de sablazos y puñaladas, fué apuntillado aquel animal, y Lagartijo mandó diseocar la cabeza. Esta, que tenía dos descomulgados cuernos, la colocó el gran torero en su despacho, y cuando alguna noche volvía a su casa con principio de juamera, después de una juerga, dirigía unos cuantos improperios a la cornada testa y desahogaba su mal humor con cuatro bastonazos.

Se podían llenar muchas cuartillas en demostración de que Blasco Ibáñez se ha documentado taurinamente al escribir su obra; pero hasta con lo señalado y algo más que se ve en las últimas páginas.

La prueba de caballos con la indignación de los picadores, aplacada por ciertas razones que viene al oído el contratista; las repugnantes escenas del patio de caballos; la taberna y escuela de Paco Frasuelo; el desao de los madrileños de tener un matador de toros que se apare a los de Sevilla y Córdoba; los aficionados viejos que todo lo de ahora lo van malo; el pobo delicado modo de vivir de algunos matetas, y algunos otros detalles, son reales, exactos.

Hasta el hecho de acostarse Gallardo delante de un toro en la plaza, poniendo el capote como almohada, lo realizó Fabrice en Valencia hará unos trece años.

Algunas cosas se le han escapado, y en ellas podrán hacer hincapié los que dicen que «Sangre y arena» está hecha con vistas a la traducción solamente.

El Espartero no vestía de grana y oro la tarde que murió. Los espadas no puden en los corrales elagrar sus toros, ni han podido nunca. Antes designaba el ganadero el orden de lidia, y hace diez y seis años se sortean. El encierro tampoco se hace en Madrid en la forma descrita, y no sé si habrá ocurrido alguna vez; pero oro completamente inverosímil el hecho de que la mujer de un espada vaya a la plaza y ande por los corrales cuando se está celebrando la corrida.

Respecto al protagonista de la novela, fuera de la plaza tiene grandes puntos de semejanza con Antonio Fuentes, y dentro del arte con Espartero, Reverte, Algabeño y Machaquito.

Taurinamente es la primera obra de cierta altura que se ha hecho con menos ridiculeos, y aunque tiene algunos lunares, la leerán con satisfacción todas las clases de la sociedad sin tirar el libro con indignación, como se tira cuando se falsifica y ridiculiza la realidad.

Algo de New-York

Algunos periódicos extranjeros, especial mente los ingleses, atribuyen la última crisis financiera en los Estados Unidos, al derroche desenfrenado de los yanquis desde la terminación de nuestra guerra en Cuba. En cambio la Prensa de New-York dice que aquella se debida a los franceses y rusos, que en millones de millones americanos son nobles europeos, cuya sola fortuna fueron sus pagaminos.

La verdad es que en los últimos diez años han salido de los Estados Unidos 900.000.000 de

LA ASAMBLEA REPUBLICANA

Instrucciones

Se aproximan los instantes tan deseados por el republicanismo español, en que probablemente se ventilará su vida. En esa Asamblea, ya combatida por muchos y por otros muy defendida, se ventilarán sin duda alguna trascendentales problemas para el porvenir de la organización republicana, que está, desde hace mucho tiempo, pidiendo inútilmente una orientación.

Al llamamiento que se hace al partido debe éste responder. La Unión Republicana de Valencia estará debidamente representada. Falta que nuestros queridos correligionarios de los pueblos realicen un esfuerzo para engrosar la expedición de la capital.

Desde este punto de vista, esencial, sin duda alguna, conviene que cuantos concejales republicanos de los pueblos de la provincia puedan, aprovechando la baratura de los trenes, abandonar sus quehaceres, acudir a la Asamblea de Madrid.

He aquí las instrucciones que deben observar los señores representantes: 1.º Los señores representantes del partido en provincias se servirán presentar sus ordenaciones y demás documentos acreditativos de su representación, en las oficinas de la secretaría del partido, instaladas

La mejor purga

Salas gaseoso-purgantes, antibiliosas, tónicas y depurativas DEL DR. GREUS

Este producto muy generalizado y que se emplea con gran éxito, es por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, más suave y más eficaz de los que se emplean en las afecciones de la digestión y de las vías biliares.

Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus

En elegantes cajas metálicas, forma pastosa, 2 y 4 rs. y latas de 1 kilo 20 rs.

Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gástricas, reumáticas, cefálicas, migrañas, gastritis, etc., y se emplea en agua, a las 4 y 6 de la mañana, con un vaso de agua, etc. Es también un excelente dentífrico y un auxiliar eficaz en la cocción de las legumbres, y especialmente de los garbanzos, haciéndolos más tiernos, limpios y sabrosos.

Tintura iodo-tánica del DR. GREUS

Es el mejor remedio contra el escrofulismo

Se deduce de los constantes éxitos que con su uso se obtienen particularmente en el escrofulismo, que esta tintura es un poderoso medicamento que actúa sobre el organismo humano, especialmente en su más tierna edad, y es superior al aceite de hígado de bacalao y a todas sus emulsiones.

pesos, representados en las dotes de las millonarias siguientes, casadas con gente de fuera: May Goelet, 40 millones de dólares (duros); Paul O. Roberts, 20; Ana Gould, 17; Mrs. Marsa-Gould, 12; Sarah Phelps Stokes, 10; Consuelo Vanderbilt, 10; Mary Leiter, 5; Nancy Darlington Astor, 5; Gladys Vanderbilt, 12 y otras.

¿A quién se dirá que no lo ponga en duda que el señor delegado regio de 1.ª enseñanza dijo en una fiesta dada por un centro docente, al anunciar un número del programa, lo siguiente: «Dico por todas las señoritas de la clase de solfeo?»

Pues bien, el Sr. Maestro, el representante del jefe del Estado para valar por la Instrucción pública en la tercera capital de España, llega en su ignorancia a llamar dío a una lección de solfeo cantada por más de 50 señoritas.

De su discurso más vale no menearlo. Ni siquiera lo sabía de memoria; pues dirigiéndose a un público, formado en su mayor parte por señoras y señoritas, comenzó diciendo solamente: «Señoras...» Se conoce que su secretario no previó el caso.

Como el caso Maestro es un caso que pone en ridículo a Valencia nos permitimos rogar a D. Antonio Lisero y demás primates del partido conservador, que ya que toleraron el nombramiento de Paço Maestro no lo enseñen, ocultando, lejos de esta atención a la enseñanza y al buen nombre de nuestra ciudad.

Al Sr. Maestro sólo le diremos que desde luego (y hasta veinte desde luego) esperamos aplaudir su elocuencia, su super cerebro en otras muchas ocasiones.

Noticias

Esta tarde marchará a Madrid nuestro compañero el director de El Pueblo D. Félix Aznar, que ha de tomar parte en los debates de la Asamblea Republicana, que se comenzará a celebrar el día 20 de Mayo.

Ayer, como estaba anunciado, se reunió en el Colegio de San Felipe Neri las profesoras y profesores de primera enseñanza privada, secular, acordando dirigir un caloroso mensaje de felicitación al Sr. Conde por sus valiosas declaraciones en favor de la secularización de la escuela y la defensa del Magisterio privado.

Se recibieron muchas adhesiones a la provincia. Con el laudable fin de la colegiación del profesorado, se decidió reconstruir la Asociación del Magisterio privado de Valencia y su distrito, con elementos homogéneos, y que las adhesiones se dirijan al director del Colegio de San Felipe Neri, Barcelona, 9.

Anoche, al cruzar la calle de Miñana tres individuos, fueron caídos por la polvosa especial, y como quiera que los transeúntes profetizaran, recibieron en sus sendos garzones.

Señores, ni en el Riff. Es la primera línea de la segunda columna del artículo «Fratres seculares», publicado ayer en primera plana, sobran las palabras «los padres».

Tres estrenos anuncia para hoy el «Cine Moderno», que juntamente con los tres que tanto éxito obtuvieron ayer, formarán un grandioso programa; seguramente es este año el que más novedades presenta y el más favorecido por el público, merecidamente.

Ha tomado posesión de la Alcaldía de Suecos, D. Pedro Juan Serrano Biguar.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que no sólo evita los trastornos de las malas digestiones; obrando como preventivo e impidiendo que el estómago enferme, sino que normaliza sus funciones, al está enfermo y cura además.

Trinquete de Pelayo.—Hoy gran partido de pelota, a rebote, por enoiosa cuerda, entre los pelotaris Millet y Obisquet de Simat, contra Font, Churruet & Hilario. Precio 15 céntimos.

Loción «Agua Colonia Orive» a la cabeza después de cortarse el pelo, evita los catarros frecuentes en tales casos, 4 p. 18 litros, estaciones franco todo gasto, pidiendo a Bilbao.

FARMACIA nueva, bien situada, elegante montaje y de mucho porvenir, se vende en población importante de esta provincia. Razón, director de El Progreso de Játiva.

El acreditado sastre Sr. Hernández Millán establecido en la plaza de Emilio Castelar, 4, ha recibido un excelente surtido de trajes para la temporada.

Para preslos de fábricas un aparato accesorio, gas y electricidad, para-rayos, dinamos y motores, V. López, Paz, 5.

Publicaciones

La Ciudad Misteriosa, por Carolina Ivernizio. Reúne esta obra, que acaba de poner a la venta la Casa Editorial Maucci, a la verdad del asunto, el primer del cuadro, el vigoroso trazado de las figuras y el interés emocionante que avallora toda la labor de la feundísima Ivernizio.

La Ciudad Misteriosa es la primera de una tetralogía admirable que ha valido a su autora los elogios de la crítica y los estuñistas aplausos del público.

Las dos siguientes llevan por título «Los desesperados» y «Las deshonradas», y las tres, aunque tienen un fin moral idéntico, pueden leerse aparte por ser distintas en asunto.

La Ciudad Misteriosa consta de dos tomos, y su precio es el de dos pesetas.

Mercados de exportación

Table with 2 columns: Market Name and Export Values. Includes OASA WINSTANLEY, LONDRES, LIVERPOOL, MANCHESTER, GLASGOW, BRISTOL, OARDIFF, HULL, NEWCASTLE, AMSTERDAM, HAMBURGO.

TOROS Y TOREROS

El desastre de ayer

DESPEPIDA DE FUENTES. Empezamos haciendo un poco de historia. El 27 de Mayo de 1894 se lidiaba en la plaza de toros de Madrid una corrida de Miura.

Toreaban aquella tarde el bravo Manuel García Espartaco, Antonio Fuentes y Carlos Borrero Zocoato.

El primer toro, Paridigón, colorado ojo de perdiz, hirió mortalmente al desgraciado Maoliyo.

La corrida perdió desde aquel momento el principal de sus alientos.

Zocoato, presa de un pánico horrible, despaohó como pudo sus dos toros.

El único que se sobrepuso a los acontecimientos, haciéndose amo de la situación, fué el entonces novel espada Antonio Fuentes, el que andando el tiempo había de ser figura relevante del toreo contemporáneo.

Mató sus toros y los que correspondían a Manuel con gran valentía; actuó de paón en la de Zocoato; tendió solfido a los sitios de peligro, y, en una palabra, gracias a su trabajo meritorio se acabó la corrida sin desgracias mayores.

Des día quedó consagrado Antonio Fuentes Zurita matador de toros de renombre; fué buscado por las empresas, agasajado por los públicos, y cobó el olimento de su futura gloria y justísima nombradía.

Y es que en Antonio Fuentes había pasta para llegar al privilegiado lugar donde sólo llegan los predestinados, los que valen, los que por sus venas circula sangre torera, los que tienen conciencia, sí, valor y ni se arredran ante el peligro ni les amedrentan los contratiempos.

Todas estas reflexiones acudieron a nuestra mente, cuando el tercer toro de la tarde, Conejo, oegó a Fuentes al saltar la barrera.

Ya tenemos a Paridigón como hombre—nos dijimos.—Ya se le ha presentado ocasión al valenciano de demostrar su valentía y cooltura con los toros.

Quiénes abrigaban estas esperanzas se convencieron de que es imposible que en Valencia aparezca una primera figura de la Tauromaquía en muchos años.

A medida que iba transcurriendo la corrida, se afirmaba todo el mundo más y más en esta creencia, pues no es posible darse cuenta por que la que presenciaron las 18.000 almas congregadas en el circo, durante la lidia de los cuatro últimos toros.

Nosotros bien quisiéramos que Valencia tuviera un par de Guerrillas y que todas las empresas vieran aquí a rendirnos pleitesía y de paso se dejara algunos miles de duros.

Pero el amor al paisanaje no nos ha de cegar hasta el extremo de afirmar que lo negro es blanco, sacrificando los inmediatos principios de la verdad en aras de un ridículo regionalismo tauroino, en el que ni creemos, ni menos estamos conformes en reñir por sí descomunales batallas contra sus ya numerosos y convencidos enemigos.

Los toros.—La ganadería del duque de Veragua está de capa caída, desde hace algunos años.

Debía el descendiente de Orlitobal Colón haber guardado más consideraciones al dueño de «La Coronela» y al público valenciano y no mandar una corrida de mancos indigena de función de tanta importancia.

No vale la pena que nos detengamos en puntualizar la peca de cada uno de los toros en el primer tercio, pues todos, quien más, quien menos, mansurraron de lo lindo.

Se acentuó más y más esta condición en los dos últimos toros, sufriendo el ignominioso castigo del fuego el lidiado en el turno de los buenos.

Al último tercio llegaron abrigados en las patas y con gran poder en las patas. Tomaron 27 varas, dieron 11 caídas y mataron 7 caballos.

FUENTES (verde manzana y oro).—No puede estar quejoso del público valenciano. Al solo anuncio de la corrida de despedida se vendió todo el papel, apareciendo en las taquillas el satisfactorio (para la empresa) anuncio de «no hay billetes».

Y cuenta que el remiendo puesto al cartel, al caer herido Bombita en Madrid, era para que el público se hubiera retraído y pedido la devolución del dinero.

Esto habrá demostrado al antiguo banderillero de Oca-ancha lo que en Valencia se le quiere y admira.

Si hubiésemos de juzgar el trabajo de Antonio como cuando estaba en la plenitud de sus facultades y en el apogeo de sus glorias, tendríamos que poner algunos, bastantes, reparos a su trabajo.

Pero juzgado como un maestro que se retira tranquilamente a sus patios lars, cargado de laureles ganados en honrosa lid ante la cara de los toros, pero exhausto de facultades por haberse dado la terrible cogida de Zaragoza, sólo merecemos aplausos en lo poco que pudo ayer tarde ejecutar.

Al primero le dió de salida tres verónicas y un recorte, una de ellas de un clasísimo quintacosenado, imponderable. Oyó la segunda ovación, pues la primera se la dieron a hacer el paseo, teniendo que dar la vuelta montera en mano, agradeciendo tantas muestras de deferencia.

En los quintes se mostró activo y lucido en los tres toros que estuvo en el ruedo, así como ayudando a su compañero en el segundo.

Lamentamos el percance y deseamos al elegante torero sevillano un rápido restablecimiento.

VALENCIANO (verde botella y oro). Este torero pudo salvarse y conquistar ayer cartel para toda su vida, pero como no tiene inteligencia ni facultades para empresas de semejante altura, el fracaso fué horroroso y la caída de las que forman época.

Ayer debió demostrar que tiene coraje y sangre torera, que es lo menos que puede pedirse a un matador de cartel, ya que arte para lidiar toros no lo ha tenido, ni lo tendrá jamás.

No se nos tildará de parciales, pues quien estas ovaciones escribe lo excitó siendo novillero, estimándole con el apasionado entusiasmo en cuantas novilladas se presentó ante nuestro público.

El valenciano no ha debido jamás pasar de la categoría de novillero; y en esto ha tenido más discreción el Alvaradito, que es el valenciano de Andalucía.

De cinco toros sólo uno estuvo aceptablemente, el cuarto; los cuatro restantes murieron de cualquier modo. Estando a paso de banderillas; atravesadas la de un primer toro, al que se asomaba el estoque por un brazuelo; interminable serie de intentos de desahello, un aviso con retraso y el insoportable abandono en que quedó el picador Vintandú en una caída durante la lidia del toro cuarto... la mar.

Nosotros bien quisiéramos aplaudirle, y a buen seguro que no nos ganaría nadie si hubiésemos visto en nuestro paisano al torero que, haciéndose cargo de la situación, saca los redaños, y en fuerza de valor y arte consigue llenar el puesto que está vacante desde la muerte de Julio Fábulo.

En suma: una mala tarde para el valenciano... y para el público.

Inconcebible el desbarajuste que reinó toda la tarde en el ruedo.

Pasaron buenos pares Americano y Barquero, y bregando se distinguieron este último, Antolía y Moreno.

Los de la lanza, biza.

El sobresaliente Gabardito muy mal al pretender pasar al cambio al sexto toro. Nos aburrí soberanamente con su inexplicable testarudez, para venir después a dejar dos medios pares al cuarto que no llegaron a prender en el morriño.

¿Ande el movimiento!

La presidencia, a cargo del Sr. Cortina, bien.

La tarde, excelente.

El resultado económico de la función, imponderable.

El mujerío, dislocante.

La corrida, en conjunto, una desabotación.

Hasta la otra.

Rafael.

El picador Emilio Añabau tiene una herida de ocho centímetros de extensión en la región parietal izquierda que no ofrece gravedad.

Después de narrar el desastre de ayer tarde, no podemos por menos de hacer algunos comentarios respecto a la pasividad del público, harto severo con nosotros cuando organizamos corridas de toros.

La función de ayer no era a beneficio de la Asociación de la Prensa; fué una bueyada solomnesíma; el público pagó las localidades a precios más elevados que en la corrida del 27 de Abril (habíamos aquí de los que juzgan un espectáculo en relación al dinero que por presenciarlo satisfacen); el presupuesto de aquélla era bastante más crecido que el de la de ayer, y sin embargo nadie protestó, ninguno apostrofó a los organizadores de la fiesta.

En cambio el nosotros hubiésemos ofrecido un cartel con Fuentes y Valenciano, al anunciar que este diestro sustituiría a Bombita hubiésemos devuelto todo el papel; de las faenas desahelladas del torero valenciano nosotros hubiésemos sido los culpables; si dos ó tres toros como ayer, y especialmente el cuarto, hubieran doblado acostándose en la arena, los periodistas habrían pasado como unos estafadores; de la quema del quinto Veragua, nosotros y sólo nosotros: los responsables...

¿Quiere esto decir que dirijamos censuras al público? Nada de eso. Quien paga por ver un espectáculo es soberano para exteriorizar la opinión que le merezca en la forma que estime conveniente, máxime tratándose de corridas de toros...

Exponemos estas consideraciones para vindicarnos de los ataques que no merecimos, por que, oró el público, nosotros, como cualquier mortal, estamos expuestos a yerros y equivocaciones; pero en manera alguna usamos de traspasos ni procedimientos de mala fe, cuando a Valencia nos dirigimos solicitando su concurso para las funciones que organizamos.

Y perdonen nuestros lectores este pequeño desahago.

Estado de Fuentes

Trasladado Antonio a la enfermería en brazos de las asistentes procedieron los doctores Donday y Beliver a practicarle la cura, que fué minuciosísima y ha durado cinco cuartos de hora.

Con pizzas se le han cogido los extremos de la arteria, y después de desbridada la herida se procedió a lavarla y desinfectarla convenientemente.

Durante la noche y madrugada veían al enfermo cuatro fatigosos amigos y los indios de su cuadrilla.

Antonio Fuentes no podrá dar por ahora las corridas de Barcelona, Lisboa y Sevilla.

Los aficionados se muestran disgustados, biera sido su deseo aplaudir como valenciano.

No sería difícil si volviera a repetir la desgracia en fecha no lejána, ya que el percance impidió cumplir con Valenciano en la forma que hubiera deseado.

Deseamos al clásico torero Antonio Fuentes un rápido y total alivio.

El próximo domingo, 24 de Mayo, se celebrará una corrida de novillos-toros, lidiándose en la ganadería de Paridigón.

Actúan de matadores los diestros Flores, Reverto II y Cortijano.

La Sociedad de Acomodadores de la plaza de Toros, en vista de los accidentes acaecidos por los diestros Fuentes y Bombita, y considerando como principal elemento para la fiesta el concurso de dichos toreros, ha acordado suspender la becerrada anunciada para esta tarde.

Los que tengan en su poder billetes para hoy, pueden pasar a devolverlos desde el jueves al sábado, inclusive, de ocho a nueve de la noche, a la plaza de Toros, en el local que en la misma tiene dicha sociedad.

Teatros

Principales. Para hoy se anuncia en este teatro el estreno de la comedia en tres actos y en prosa, arreglada a la escena española por Gil Parrodo, titulada «Miguelito y su mamá», en la que toman parte la señora Pino y el Sr. Taullier y los principales artistas de esta notable compañía.

A primera hora se representará el precioso juguete en un acto Los chorros del oro. El miércoles próximo se celebrará el beneficio del embaucador Sr. Taullier, condecorado en escena «Fedora» y el estreno de «La luz de la luna».

Se reciben encargos en contaduría para esta función.

Apolo. Esta noche se celebrará en este teatro una gran velada valenciana a beneficio de un empleado de la Compañía de Tranvías Históricos, la que a juzgar por el programa y por los elementos que en ella tomarán parte, promete resultar brillante.

Loreto Brú, Manuel Lloréns, Antonio Tamarit y otros celebrados artistas valencianos representarán las aplaudidas obras valencianas «Mili duros y tartaneta» y «Fora bixi».

En los intermedios de dichas obras se ejecutarán con el aparato Hirtaphone los discos cantados por el eminente barítono Tito Ruffo que la droguería del Aguila, cediendo gratuitamente todo el fin beneficio de la función.

El espectáculo, que está destinado a ayudar los cuerpos de la guarnición, comenzará a las ocho y media.

Poblaciones marítimas

Embarcaciones entradas: Vapores Tambo, de Liverpool y caotías, con cargo general; Cabo Nau, de Bilbao e ídem, con id.; Europa, de Génova, de tránsito Alemagna, de id.; de id.; Salsworth, de Wes Hartlepool, con carbón; Iris, de Génova y caotías, de tránsito.

Embarcaciones despachadas: Vapor Cabo Nau, para Barcelona, de tránsito.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8 1/2.—Los chorros del oro.—Miguelito y su mamá.—A las 11.—TEATRO APOLLO.—A las 8 1/2.—Mili duros y tartaneta.—Exhibición de los discos cantados por Tito Ruffo.—«Fora bixi»!

SALON NOVEDADES.—Cinematógrafo, películas novedosas.—Argontina, completista.—Bella Oriental, completista.—La Argontina, completista.—A las 11.—HINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Todas las días grandes sesiones de cinematografía.

Grandes sorteos de regalos sorpresa, en todas las sesiones de la noche.

Los jueves por la tarde reparto de juguetes a los niños.

CINEMATOGRAFO EL TURIA.—San Vicente, 128 y 129 (frente a St. Gregorio).—Todas las días velada en el programa. Buenos al diario.

CINEMATOGRAFO «GRAND PALAIS».—Paz y Valero, 17.—Sesiones 5 30 a 12 noche. Todas las días estrenos.

EDEN CONCERT.—Barea, 34.—Hoy estreno debut.—Barea, 34.—Hoy estreno debut.

CINE POPULAR.—Arzobispo Mayoral, 2, frente al Ayuntamiento.—El más clara proyección y más oscilaciones.—Los jueves regalo de juguetes a los niños.

VÍAS URINARIAS

MATRIX ORINA, FLUJOS, BLENORRAGIAS A TODA CLASE DE MALES SECRETOS

Se curan muy pronto y bien, por el Director de la acreditada Gran Clínica Madrileña en su domicilio.

Calle del Emperador, 5, principal (entrando por la calle de las Barcas)

Horas y honorarios: de 9 a 11 mañana y de 4 a 9 noche, 1 pta.; de 11 a 12 mañana y de 4 a 6 tarde, 2 ptas; muy especial y reservada, de 5 a 6 tarde, 5 ptas.—Duración reducida del reuma, gota, parálisis é impotencia. Consulta y cura todos los días y festivos.

Con real privilegio Gotas antisifilíticas DEL DR. RINELLES

NO CONTIENE MERCURIO GRAN TUBO DE LA CIENCIA

Duración radical y segura con sólo tres frascos. Precedido y es conveniente. Tratamiento cómodo, seguro y económico.

DEPOSITOS

Valencia, José Barberá, Maldonado, 25. Madrid, representantes, Pizarro, 11. Barcelona, Dr. Andreu. Alicante, D. José Orozco, calle de Sagasta. Murcia, señora vinda de Pino y Vela. Cartagena Dr. A. Malo de Molina. Palma de Mallorca, Bernardo Terrasa.

Calzado de las Islas Baleares

ELABORADO A MANO PRECIOS BARATISIMOS

Abdón Idáñez, plaza de Cajeros, 3 y Pasaje de Ripalda, 2 y 3

Capilhól evita la caída del pelo

Cura la calvicie. -- ¡Pelo á los 30 días!

Frasco 4 ptas. - Venta: Hijos de Blas Cuesta, Carniceros, 16 y P. del Mercado, 71

ELIXIR VINTRO TÓNICO RECONSTITUYENTE. - REMEDIO eficaz contra la debilidad nerviosa, raquitismo, anemia, neurastenia, tuberculosis, grippe y afecciones tíficas. - Venta: en todas las farmacias.

BICARBONATO DE SODA QUIMICAMENTE PURO DE TORRES MUNOZ

Se vende en polvo y en pastillas comprimidas, en cajitas pequeñas. TAMBIEN SE EXPONDE EN LATAS ECONOMICAS, A 5 PESETAS Cuidado con las imitaciones.

Gran balneario de la Sociedad Anónima Vichy Catalán

Situado entre la estación y el pueblo de Callas de Malavilla (Gerona) Distancia desde Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 minutos; en el correo, 3 horas.

Establecimiento de primer orden. Temporada de 1.º de Mayo á 30 Octubre. - Aguas minerales medicinales, termales de temperatura 60°, salinas bicarbonatadas-sódicas. Sin rival para el reumatismo, la diabetes y las afecciones del estómago, hígado, bazo.

Estas aguas, de reputación universal, solo se ven en embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la Sociedad Anónima VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los señores viajeros y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas a nuestras aguas otras artificialmente que se ofrecen en este modo con nombres de falsos yacimientos que solo son marcas de fábrica y no tienen valor de origen.

De venta en todas partes. - Depósito en Valen. J. Ramon y Sanova Boix, Pl y Margall, 72 (antes Ruzo), teléfono 778. Administración, Rambla de las Flores, 18, Barcelona.

Cine Popular

Arcebispo Mayor, 5 junto al Ayuntamiento

Todos los días grandes sesiones de cinematografía. - Promociones claras y sin oscilaciones. - Regalo de juguetes á los niños, los jueves por la tarde. Entrada, 10 céntimos.

VINICULTORES SALIFENOL

Aclarar los vinos y evita el agrio dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita al agrio, los da brillantes, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, yee y demás drogas.

Vinos agrios

El neutralizador Bofill una, dejándolo a su primitivo estado. Productos analógicos. B. Gentero, calle Pintor Sorolla, 24, cerca la fuente de los Patos. De venta: Droguería de San Antonio, Mercado, 71; Arnan y Boig, Bajada de San Francisco. Consultas y pedidos gratis.

Cine Moderno

Sangre, 15, frente al Ayuntamiento

Las mejores películas. - Sesiones desde las cinco de la tarde. - PRECIOS: Preferencia, 30 céntimos y entrada general, 10

Cinematógrafo de La Paz

Espectáculo de gran atracción

Todos los días sesiones desde las cinco de la tarde. Los jueves y días festivos, desde las tres. Estreno de las novedades más salientes. Exito de las películas «Compañeros inasistencia», «Venganza napolitana», «Formaciones de un coronel», y otras.

Grandes sorteos de regalos sorpresa, en todas las sesiones de la noche. Los jueves por la tarde, regalo de juguetes á los niños.

Entrada general, 15 céntimos

Laboratorio bacteriológico

del Dr. F. Socias

Alcira

Vacuna contra la rabia

Ante ruidos por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practica la vacunación antirrábica á cuantos perros sean mordidos por animales hidrófobos, con LA VACUNA RABÍFICA QUE EN BARCELONA ES DE LA MANERA mas oportuna que el tratamiento siga á la menor oportunidad. Pa. lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza se es indispensable dar cuenta de él al director de este laboratorio, pudiendo presentarse al momento á los tres días de recibido el aviso.

ALCIRA

Por telégrafo y teléfono

El indulto de Castrovido

Madrid 17, 1910.

entre los polizontes y los campesinos. Estos sucesos han causado en Viena honda impresión, y han sido origen de varios tumultos entre estudiantes liberales y católicos, exigiendo la intervención de la policía.

Telegrama de Philibert Paris. - El almirante Philibert telegrafía que el ejército de Abd-el Aziz ha sido detenido en su marcha de avance por las tribus de Sher-rada, creyéndose su inminente un gran combate.

Entre tranviarios Londres. - En Cleveland los huelguistas tranviarios atacaron á sus compañeros que continuaban en el trabajo.

Los alcaldes en Londres Londres. - Una comisión de veinte alcaldes alemanes vendrá á Londres la próxima semana, con objeto de estudiar el sistema municipal inglés.

Arrollados por el tren Paris. - De San Petersburgo dicen que un grupo de quince monjes quiso atravesar la vía y un tren les alcanzó, arrollándolos á casi todas, por lo que salieron del accidente heridas de gravedad la mayoría.

La feria de Huesca Huesca. - Han terminado las ferias de ganado de Almuédar.

Los republicanos madrileños En el Círculo de la calle de Pontejos se inauguró la Asamblea convocada por los elementos disidentes de la última Asamblea de Unión Republicana.

Después de extensa discusión sobre la organización del partido, se aprobó una proposición constituyendo en Madrid el partido republicano, cuya única misión es procurar inmediatamente por el cumplimiento de la República.

Medalla de honor En la Exposición se ha concedido la medalla de honor al escultor Blay por 83 votos sin lucha.

Desertores capturados Avila. - Dos soldados pertenecientes al regimiento del Rey fugáronse á Portugal llevándose las armas.

Cogida grave en Sevilla Sevilla. - Los toros de Moreno Santamaría han resultado medianos.

Cogida de Serranito y Gordito Barcelona. - Se han lidiado toros de Veragua que resultaron bravísimos.

Un terremoto Roma. - En Reggio de Calabria se ha sentido una terrible sacudida seísmica, á consecuencia de lo cual se han resentido algunos edificios y otros muchos se han derrumbado.

Un nuevo tiempo Ha sido detenido un individuo llamado José Fraasés, que, fingiéndose arquitecto, se iba á los propietarios de casas en Madrid á decirles que si no le daban una cantidad determinada les denunciaba como ruinosos el edificio.

Presidente socialista De Tokio dicen que el presidente del Consejo de ministros se ha comprometido muy seriamente por haber escrito un prefacio á la traducción japonesa del libro de Zola «Paris», en cuyas páginas se hace la apología de ideas revolucionarias.

Declaraciones de Sol y Ortega El senador antisolidario Sr. Sol y Ortega ha hecho interesantes declaraciones en Barcelona.

Condecoraciones Les ha sido concedido á los Sres. López Domínguez y Primo de Rivera, el Toisón de Oro, y al general Linares la gran cruz de Carlos III.

Se han celebrado en palacio el banquete de gala para los altos patinos. Asiste el Gobierno y altas personalidades de la servidumbre real, capitanes, generales y caballeros del Toisón de Oro.

Aménza el acto la banda de Alabarderos.

Castrovido en libertad A las nueve y media de la noche ha sido puesto en libertad el fugado periodista republicano Roberto Castrovido.

Este, el secretario, el director de la Cárcel Sr. Salillas y el médico acompañaron á Castrovido en un coche hasta su domicilio.

Como se ignoraba que había de ser puesto en libertad, no había nadie en la puerta de la Cárcel esperándole.

Reina general alegría entre los republicanos, pues Castrovido es popularísimo y goza de grandes y muy sinceros afectos.

En la Academia Española se ha celebrado una sesión patriótica para conmemorar el centenario de la Independencia.

Presidió el rey y asistieron Caserta y su hermano político Alfonso de Orleans, Maura, los presidentes del Congreso y del Senado y varios prelados.

El Sr. Pidal pronunció un discurso enalteciendo las glorias patrias.

D. José Bolognari leyó poesías de Juan Nicasio Gallego y Arriaza, alusivas al heroísmo del pueblo del Dos de Mayo, siendo esplendísimas.

El rey repartió premios, presentándole muchas damas.

La misión española Oficialmente se sabe que el infante don Fernando y la misión española han llegado á San Petersburgo, haciéndoseles los honores.

El zar ha puesto las órdenes al duque de Borja.

Al regreso la comisión se detendrá varios días en Berlín por orden del rey para visitar los establecimientos militares y ver los regimientos de caballería.

Una lápida En la Escuela de Farmacia se descubrió solemnemente una lápida en memoria del catedrático Ricardo Savata.

La lápida ha sido colocada en el aula donde él explicó.

Medalla de honor En la Exposición se ha concedido la medalla de honor al escultor Blay por 83 votos sin lucha.

Esta noche se celebró Consejo de ministros.

Fuó breve y en él cambiaron impresiones los consejeros sobre los debates parlamentarios.

Fuó examinado el expediente de suabasta de los postes telegráficos, de cuyo asunto se ocupó Burrell en el Congreso.

Se acordó proceder á nueva suabasta.

Figueras confirmó haber puesto á la firma del monarca el expediente de indulto de la pena de muerte á los reos de Toledo y Málaga.

Desertores capturados Avila. - Dos soldados pertenecientes al regimiento del Rey fugáronse á Portugal llevándose las armas.

La guardia civil los capturó en Navas del Marqués.

Cri-en Avila. - Alfonso Ruiz mató de un tiro á Carmen Sanz, por oponerse ésta á que hablara con una hermana suya.

Al ruido de la detonación salió el marido de la víctima.

El matador apuntó á éste, no llegando á disparar por evitarlo un municipal.

La multitud estuvo á punto de lyncharlo.

Cogida grave en Sevilla Sevilla. - Los toros de Moreno Santamaría han resultado medianos.

Los diestros Algabeñito y Vela han estado valientes.

El tercer espada Melchor ha sufrido un puntazo profundo debajo de la barba que le interesa la lengua.

De la herida manaba una grandísima hemorragia.

La emocionante cogida de Melchor, produjo entre los espectadores dolorosa impresión.

En gravísimo estado ha sido trasladado el desgraciado diestro al Hospital.

Desconfían los médicos de salvarle.

Cogida de Yeclano Murcia. - Se han lidiado toros de la ganadería de Biencinto, que han hecho una buena pelea.

Yeolano y Negrete han estado bien en la muerte de sus toros.

El diestro Yeolano ha resultado con un puntazo en la región glútea, de pronóstico reservado.

Cambó y los solidarios Barcelona. - Cambó marchó á Madrid sin reunir previamente á los solidarios para explicarles las gestiones realizadas en favor de la derogación de la ley de Jurisdicciones.

Coméntase esta marcha en el sentido de que se temía que surgiesen divergencias en la reunión.

El presupuesto de Cultura Barcelona. - En el teatro Tivoli se celebró un mitin en favor del presupuesto de Cultura.

El local estaba atestado.

En los discursos dirigiéronse rudísimos ataques contra el alcalde Sanllehy y contra los solidarios.

A la salida marcharon algunos al Círculo de Obreros carlistas de la calle de Margarit, presentándose en él cantando la Marsellesa.

SIGUE EN LA CUARTA PLANA

Hubo entre los dos bandos una acalorada polémica y repartieron sendos garrotazos, de los que resultaron dos heridos graves.

Desastre taurino

Miura bravísima.—Dos matadores y tres banderilleros cogidos.—Un toro al corral.—Broncas y pánico.—Toreando de noche.

La corrida terminó a las ocho de la noche. El público llevó a Calerito a hombros hasta su domicilio, tributándole grandes aplausos. Los banderilleros heridos están graves, especialmente el Hornero, que tiene una herida grave en el muslo izquierdo de 15 centímetros de extensión, con desgarrar de todos los tejidos blandos.

Actuaron de matadores Paquirri, Escalona, Mainé, Castillito y Espartero.

Estos dos últimos pasaron a la enfermería. Cuatro toros fueron echados al corral.

Otro fué descabellado por Manuel Domínguez y el último fué muerto por el puntillero.

La abeja es de las que formarán época.

A. SERRANO.

Importante regalo

A LOS LECTORES DE 'EL PUEBLO'. Carrera breve y sin gastos.—No más rutina. Por 550 ptas. en Valencia, 6 2/5 por correo, se entregará un tomo en tamaño 82 por 22, de la importante obra...

Otro desastre

Cinco matadores cogidos.—Cuatro toros al corral.

Cádiz.—Se han lidiado novillos de Abreu, que fueron malos para la lidia.

Banco de Valencia

Calle de París y Valero (antes Paz), esquina a la del Torno de San Cristóbal. CAJA ABIERTA de 10 a 12 y de 16 a 17.

Operaciones de banca en general. CUENTAS CORRIENTES.—Se abren cuentas corrientes abonando el uno por ciento anual, con depósito a la vista.

COMPRA DE ARROZES.—Imposiciones desde un ciento de interés anual, desde el mismo día de la entrega, pagadero o acumulable por semestres vencidos.

VENTA DE ARROZES en toda la península y exportación al extranjero. Molino de Nuestra Señora del Carmén, situado en Alfafar, propiedad de este Banco.

Consultorio Grifol

ENFERMEDADES SECRETAS Y DE LA MATERNIDAD. GABINETE DE ELECTROTERAPIA. Santa Teresa 21, pral.

HISTOGENO

LLOPIS. INALTERABLE EN TODOS LOS CLIMAS. Adoptado en los Dispensarios antituberculosos de Barcelona, Coruña, Lisboa, Sanatorios y Clínicas particulares para curar la Tuberculosis, Anemia y enfermedades consuntivas en general.

Digestivo superior a todos los usados. Todos los médicos reconocen la eficacia de este prodigioso medicamento, que es universalmente conocido. No hace falta que insistamos en hechos conocidos de todos.

El Histógeno Antidiabético produce maravillosos resultados en el tratamiento de la diabetes, pudiendo asegurar, según el dictamen de los señores médicos que lo han ensayado, que la curación de esta enfermedad se consigue en un periodo de uno a dos meses de tratamiento.

PRECIO MAXIMO en toda España. Histógeno líquido... 550 pesetas. Histógeno granulado... 550. Antidiabético... 550.

DE VENTA: Ferriz, 1 y 3, Frnci, Mirid y principios de Espñ, Europ, Améric y Asi. Una dosis, 0'25.—Caja con 10 dosis, 2 pesetas.—(Va por correo.)

Orantina Morant

Inimitable combatiendo el dolor de cabeza, jaquecas, reuma y neuralgias. No ataca al corazón y preserva de muchas enfermedades.

La Isla de Cuba

Calle de San Vicente, 1 y 3 y plaza de la Reina, 5, 6, 7 y 8. VALENCIA. Últimas novedades para la temporada de verano, en artículos para señora y caballero.

PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA

El mejor medicamento para la garganta; el más agradable de tomar y el mayor calmante de los. No contienen opio ni sus compuestos; no ensucian el estómago; quitan la inflamación de las mucosas y las desinfectan.

Tintura Rubí sin nitrato de plata

Maravilloso descubrimiento para teñir el cabello ó barba de negro, castaño ó rubio, sin necesidad de usarlo más que cada quince ó veinte días. Después de aplicado basta lavar el cabello como de costumbre.

Maquinaria usada

Se vende en muy buen estado y á precios ventajosos: una máquina de vapor con su caldera, fuerza de seis caballos; un motor á gas, fuerza de dos caballos; una máquina para bordar á cadenas, sistema Gornelli.

LA MARAVILLA CURATIVA DEL DR. HUMPHREYS

Contra las almorranas, hemorroides, quemaduras, heridas, reumatismo, llagas, enfermedades de la piel, etc.

Depósito general para España: ALFREDO RIERA E HIJOS (nombre registrado) Nápoles, 166, BARCELONA.

Solución Cases

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y les que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias.

EL MEJOR MANGUITO DE SEDA

PRECIO UNA PESETA GRANDES DESCUENTOS AL POR MAYOR BORRIOL 2, (ENTRE ZARAGOZA Y CAMPANEROS) VALENCIA

El mejor café Dr. Batllés

Tostado á vapor, sistema SIROCCO, máquina con aparatos especiales para la concentración de su aroma.

La más alta tasación

Compra-venta mercantil "La Moderna" Calle de Cubells, núm. 1. Es la que más conviene, por su alta tasación.

Instalaciones para electricidad y GAS

Abonos mensuales para limpieza de aparatos y recambio de accesorios.

Aparatos y material de todas clases PARA Electricidad y gas

Consultas de enfermedades del pecho, nariz y garganta, de 12 á 2. Lancia, 85.

Acordes superiores

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 18, junto al horno; Valencia.

DINERO

á comerciantes, industriales y propietarios y sobre toda garantía que convenga. Intereses desde el 5 por 100 anual.

FONDA de la PLATA

Se sirve por cubierto y á carta á precios convenientes. Abonos por meses y semanas. Servicio especial para bautizos y banquetes.

Cortina y Moliné

Elegantes y cómodas habitaciones, en el primer piso, establecimiento se halla situado cerca de las estaciones de ferrocarriles, teatros y puerto.

BAQUES DE VAPOR

Para Glasgow El vapor Burrilana cargará el día 18 de Mayo.

Para Londres El vapor Beryll cargará el día 19 de Mayo.

Para Newcastle El vapor Opal cargará el día 19 de Mayo.

Para Bristol y Cardiff El vapor Cymrian cargará el día 20 de Mayo.

Para Liverpool El vapor Demetian cargará el día 20 de Mayo.

Para Amsterdam y Rotterdam El vapor Iris cargará el día 18 de Mayo.

Para Génova El vapor Alemania cargará el día 18 de Mayo.

Para Cádiz (directo) El vapor Comoreto cargará el día 20 de Mayo.

Para Cádiz (directo) El vapor Comoreto cargará el día 20 de Mayo.

POSTALES

Gran brillo, color y negro, 4, 10, 15 y 16 pías. 100. Píctura de España, desde 2 pías. 16, 100. Inglesas, 100.000 modelos, desde 3 á 18 pías. 100. Las mejores en artistas y en breve postales de Sancho, Medina, Vera, Robledano y Ramirez.